

JOSE JAVIER CALERA

No podemos dejar de señalar las consecuencias más importantes del alcoholismo, a tal efecto señalamos solamente cinco de los muchos trastornos:

**1º.- Trastornos de la salud corporal.**

Sobre todo trastornos digestivos y del sistema nervioso. En el primero, y sobre el estómago, la gastritis hemorrágica y la úlcera, son frecuentes en el bebedor. Pero es, sobre todo, la CIRROSIS HEPÁTICA la más grave enfermedad corporal que amenaza al alcohólico. Es enfermedad irreversible y progresiva, de pronóstico fatal.

Sobre el sistema nervioso, se producen parálisis, calambres, adormecimientos de miembros, etc.

**2º.- Trastornos mentales.**

Más del 30% de los ingresados en hospitales psiquiátricos son por consecuencia del alcohol.

Se aprecian trastornos en las siguientes formas: transformación del carácter, alucinaciones, delirios, pérdida de memoria, y el delirium tremens, situación de extrema urgencia, su pronóstico es gravísimo y requiere tratamiento inmediato.

**3º.- Trastornos en la esfera laboral.**

Falta a menudo al trabajo, la mayoría de las veces se trata de faltas breves, de un día o dos, consecuencia de indisposiciones por abusos aislados sobre su fondo de alcoholismo crónico. Son un ejemplo la falta de trabajo de "los lunes", debidas a la conocida "resaca".

Más adelante, falta al trabajo por otros motivos, deterioro del sentido de la responsabilidad, principios de enfermedades orgánicas. Se accidenta con facilidad, temblor e inseguridad de sus movimientos, "falsa" sensación de seguridad, audacia, atrevimiento, confianza, lo que le hace exponerse a riesgos innecesarios.

Cambia con frecuencia de trabajo, dice que "no puede aguantar" cuando el inaguantable es él.

**4º.- Trastornos con el grupo de amigos y conocidos.**

Al principio impera la camaradería. Poco a poco le van abandonando sus camaradas. Va perdiendo amigos, hasta no quedarle ninguno, o tan sólo algún "compinche". Cuando conserva algunos, se trata más bien de aparentes "admiradores" de sus fanfarronerías, que le aguantan por que les invita. Así es como, sin darse cuenta de que no es más que un "payaso" para ellos, cree conseguir unos amigos.

**5º.- Trastornos en la familia.**

El engaño preside su conducta familiar. Cada vez se gasta más dinero en alcohol; de ahí que engañe a su mujer de lo que gana. De este modo se va gestando la confianza conyugal, las broncas, el acabar no llevando ningún dinero a casa.

Hay días que no aparece por casa ni a dormir. Otros, lo traen "dormido" a su domicilio. La familia vive una angustia permanente: no saben nunca en qué estado estará o le traerán. Los hijos se ven afectados por esta situación de modo gravísimo: su maduración emocional se perturba,

pierden el respeto al padre, su conducta se va resintiéndose, y no es raro que, a la larga, los hijos de alcohólicos acaben mal en bastantes ocasiones. No olvidemos, por último, el llamado "delirio de celos" del alcohólico. Su fracaso como padre y marido le hacen concebir celos infundados, que complican la ya insostenible situación familiar. Esta situación es muy peligrosa, pues hay riesgos de que el enfermo maltrate a su mujer e hijos en un raptó de celos.

En el diario "El País" de fecha 27 de Febrero del 1.984, venía un artículo titulado "En España se producen 40 muertes diarias a causa del alcoholismo", en el cual explicaba que más de 14.000 personas mueren a causa del alcoholismo. Esos datos sitúa a esta enfermedad como la tercera causa de muerte en nuestro país, inmediatamente detrás del cáncer y de las enfermedades cardiovasculares, que, en muchas ocasiones, se derivan del alcoholismo.

Como otra de las consecuencias de la enfermedad alcohólica está el que en España afecta al 9'7% de la población, supone la pérdida de 36 millones de días laborables al año en concepto de bajas a cargo de la Seguridad Social.

La Organización Mundial de la Salud (O.M.S.) considera enfermo toxicómano a los bebedores de alcohol y se afirma que el alcoholismo en España "es un problema socio-sanitario, que ha llegado a convertirse en la actualidad en un problema de salud pública", y que debe ser tratado como se hizo con "la viruela, la tuberculosis, etc.

**MI CORRIDA.**

INES MOYA ROMERO.  
Edad: 13 años, 8ºB

¿Que cómo las veo?... con los ojos.

-No (sí), en serio ahora, las veo bien. Y las veo bien porque no creo que sean un "crimen", ni mucho menos. Algunos afirman que sí, que es una de las peores muertes. Para mí es peor que los metan en especie de tunel metálico y al llegar al final, ¡toma!, una descarga de cinco mil voltios en el cerebro.

En una corrida, el toro, que aparece por la puerta del toril como la sombra de un alma enfurecida, levantando polvo a su paso, a pesar de que va a morir tiene oportunidad (no voy a decir que de salvarse, ya que sería falso) de demostrar su valía; de demostrar que es el verdadero rey, que tiene casta, coraje y bravura. Por supuesto me molesta muchísimo cuando salen toros que para lo único que sirven es

para sacarle gusto a la arena, o cuando los cuernos no son tales, sino unos simples, viejos y desgastados plumeros de asta. Todo lo anterior mencionado merece mi total desaprobación, porque ponen en un mal lugar al toro. Lo hacen innooble, débil y cobarde.

También creo, y casi me permito asegurar, que si las corridas de toros no existiesen el toro habría sido una de las especies que, prácticamente, habría desaparecido (menos en la India), como ha pasado con los búfalos, que si queda uno es por pelos, y pocos (pelos).

Y me parece, según esta modesta opinión, que sería un absurdo y una idiotéz que los mismos españoles diéramos fin con algo que, de verdad, podemos decir que el nuestro, algo verdaderamente español, que no ha sido traído por las multinacionales americanas.

Una corrida de verdad es arte, gracia, dinamismo y color. (sigue en la página, 6)

zar", como dice Mister, no es de personas sin escrúpulos, al menos esa no fue nuestra idea: sabemos que la mano del hombre no puede ser reemplazada, pero somos personas que vivimos la realidad del siglo XX, y no tenemos más remedio que actualizarnos. Lo que sí nos hemos quedado es sin campanero y sin campanera, ¡parece mentira pero no lo es! parece un contrasentido habiendo tanto paro...pero lo cierto es que parece que hay ahora menos aficionados que estén dispuestos a tirar del badajo, que aún está a disposición de todos aquellos que lo deseen, y si es que quedan, al menos a nosotros, no nos lo han manifestado.

Efectivamente aún nos quedan, además de las campanas de San Roque y San Antón, las de Santa Bárbara y San Blas, que no sabemos por qué omite en su artículo, pero aún nos extraña más que Mister no haya advertido que en nuestro campanario hay una CAMPANA MAS, una campana que estaba rota y que ha sido aumentado su peso hasta más de 200 Kg., y que ha venido a cubrir

otro de los huecos de nuestra Torre y nuestra extrañeza aumenta cuando leemos que le siguen sonando igual.

A Mister parece que se le ha parado el reloj y, a propósito de relojes, ¿Es que se ha atontizado el reloj de nuestra villa porque se haya electrificado?, afirmamos que NO, al CONTRARIO, creemos que ha venido a dar comodidad a la persona encargada de darle cuerda, y MAS AUN, para regocijo de todos, y al contrario que el anterior, se ve desde el Norte y desde el Sur.

Queda aclarada nuestra intención al mismo tiempo que dejamos también constancia de que nuestro deseo es de colocar otra campana más, para así "suenen" a los cuatro vientos que es como creemos que debe ser, y si las disponibilidades nos lo permiten electrificaremos y haremos que volteen todas, aunque esto, de momento, y lamentándolo mucho, no lo podemos acometer, y por supuesto, no podemos evitar que unas "mazas" no suenen igual que otras mazas impulsadas por el género humano.

**A MISTER NO LE GUSTAN LAS CAMPANAS****EL CONSEJO PARROQUIAL**

A Mister que, como todos, debe tener un nombre, parece que no le gustan las campanas. Está en su derecho, si es una opinión personal.

Consideramos que cuando se escribe en un periódico, hay que tratar de informar, "informar" con honestidad y no tergiversar las cosas para que sean y no parezcan o al revés.

No quisiéramos liarnos con las extirpaciones (léanse extirpaciones) y con las patatas y la gitana,

como parece que pretende Mister, ya que se ve, claramente, la intención de confundir a los que leemos Valdemembra.

Nos extraña que hoy en día "alguien" pueda confundir los toques de "duelo" con los de "misa", tampoco queremos entrar en polémicas sobre ello, pero consideramos, en primer lugar, que los que tenemos intención de ir a MISA, sabemos a qué horas se celebran y no necesitamos, en absoluto, que redoblen las campanas, aunque nos gusta que así sea y consideramos, en

segundo lugar que, de todas formas, aún existe diferencia entre unas y otras devociones. Tampoco comprendemos lo de ca-ra-ton-to... ¡alguien podrá pensar!... ¿Y como lo van a comprender si algunos no han nacido aquí?.

Conste que no nos hemos quedado sin código campanero, ni hemos CAPADO a nadie, repetimos y AFIRMAMOS, para que todo el pueblo lo sepa, que el código sigue siendo el mismo, consideramos que "ELECTRIFICAR", no mecanizar, automatizar y mucho menos "atonti-